

Machine Translated by Google

Este artículo fue publicado en inglés y traducido con Google Translate.

Para leer el artículo en inglés, haga clic aquí:

<https://www.washingtonpost.com/business/2024/03/08/jobs-february-unemployment-election-labor-market/>

 Este artículo fue publicado hace más de un año.

La democracia muere en la oscuridad

La economía estadounidense suma 275.000 empleos, la última señal de un mercado laboral robusto

La tasa de desempleo subió al 3,9 por ciento

Actualizado el 8 de marzo de 2024



Por Lauren Kaori Gurley .

La economía de Estados Unidos agregó 275.000 puestos de trabajo en febrero, una señal de la continua fortaleza del mercado laboral, que beneficia a los trabajadores a pesar de las tasas de interés más altas.

La tasa de desempleo aumentó del 3,7 por ciento en enero al 3,9 por ciento, según el informe de empleo del Departamento de Trabajo publicado el viernes, lo que extiende el período más largo de desempleo por debajo del 4 por ciento en décadas.

El informe, que superó las expectativas, marcó el 39.º mes consecutivo de creación de empleo, en lo que los economistas consideran en general una recuperación excepcionalmente fuerte de las pérdidas generalizadas de empleos provocadas por la pandemia de coronavirus.

"El mercado laboral se mantiene innegablemente sólido", afirmó Joe Brusuelas, economista jefe de la firma de contabilidad RSM. "Es difícil afirmar que se hayan formado o se estén formando grietas".

A medida que el año electoral entra en pleno apogeo, el presidente Biden ha promocionado repetidamente el auge del mercado laboral y la disminución de la inflación como una victoria política, incluso en su apasionado discurso sobre el Estado de la Unión del jueves por la noche.

"Hace tres años, heredé una economía al borde del colapso", declaró Biden el viernes sobre las sólidas cifras de empleo. "Ahora, nuestra economía es la envidia del mundo".

Y a medida que la inflación continúa disminuyendo, los sentimientos pesimistas de los estadounidenses sobre la economía han comenzado a mejorar.

Los tres principales índices bursátiles subieron tras la noticia del sólido informe de empleo del viernes, lo que sugiere que los inversores están cautelosamente optimistas de que la Reserva Federal puede reducir la inflación sin provocar una crisis económica.

Los sectores de salud, gobierno, establecimientos de comida y bebida y asistencia social siguieron siendo los que registraron mayores aumentos de empleo.

Los empleadores del sector salud generaron 67.000 empleos en febrero, lo que refleja la demanda del envejecimiento de la población de la generación del baby boom. Las nóminas del sector público aumentaron en 52.000 puestos, principalmente en los gobiernos locales y federales, a medida que las arcas se han llenado.

Los establecimientos de comida y bebida agregaron 42.000 puestos de trabajo después de un lento crecimiento reciente, ya que los estadounidenses, y en particular los jubilados, gastaron más en viajes y comidas fuera de casa.

El transporte y el almacenamiento, que se habían disparado y luego se habían contraído tras el auge del comercio electrónico durante la pandemia, finalmente comenzaron a recuperarse, creando 20.000 puestos de trabajo en febrero. La mayoría de estos aumentos se registraron en servicios de reparto y transporte aéreo.

Las ganancias de empleo de enero, que sorprendieron a los economistas, fueron revisadas significativamente a la baja a 229.000 (desde 353.000), lo que refleja la volatilidad en los datos iniciales.

Hace un año, muchos analistas predijeron que la campaña de la Reserva Federal para subir los tipos de interés y frenar la inflación llevaría a la economía a una grave recesión, pero eso no ha sucedido. La tasa de desempleo se ha mantenido por debajo del 4 % durante más de dos años, la racha más larga desde la década de 1960. Los despidos siguen siendo inferiores a los niveles prepandemia.

Aun así, el informe estuvo plagado de indicios de que los trabajadores están perdiendo gradualmente influencia en el mercado laboral. El crecimiento del salario medio por hora se desaceleró considerablemente en febrero en comparación con enero, hasta los 34,57 dólares por hora, pero ese aumento sigue siendo un 4,3 % superior al del año anterior, con salarios que superan constantemente la inflación desde la primavera pasada.

Y varios grupos demográficos más vulnerables a la pérdida de empleo —mujeres, afroamericanos, adolescentes y personas con discapacidad— experimentaron un aumento repentino de las tasas de desempleo. La tasa de desempleo femenino se disparó del 3,4 % al 3,9 %.

El número de trabajadores considerados desempleados aumentó en 334.000 entre enero y febrero, alcanzando los 6,5 millones. Esto supone un aumento con respecto a los 6 millones del año anterior.

El mes pasado, los despidos alcanzaron su nivel más alto en febrero desde 2009, con 84.638, según un informe independiente de la firma de empleo Challenger, Gray & Christmas. Los sectores tecnológico y financiero fueron los que más trabajadores fueron despedidos.

Pero los responsables políticos han estado buscando señales de que la economía ya no se está sobrecalentando. Jason Furman, economista de la Universidad de Harvard y exasesor de la Casa Blanca durante el gobierno de Obama, afirmó que la desaceleración del crecimiento y el aumento del desempleo podrían ser un pequeño paso para persuadir a la Reserva Federal a recortar los tipos antes. "Hay una mínima preocupación por la inflación y una mínima preocupación por la recesión", afirmó.

El aumento del desempleo se debe en parte a que más personas se incorporan al mercado laboral desde la barrera. Los trabajadores en edad productiva, de entre 25 y 54 años, participaron en el mercado laboral en febrero a una tasa alta, del 83,5%, igualando los récords de los últimos 20 años alcanzados el verano pasado. Las mujeres, en particular, desempeñaron un papel importante en el dinamismo del mercado laboral, ya que han regresado a los empleos que dejaron durante la pandemia.

La afluencia de nuevos solicitantes de empleo está generando mayor inactividad en el mercado laboral, según Julia Pollak, economista jefe del portal de empleo ZipRecruiter. Esto permite a las empresas ser más selectivas.

"En estos momentos, las empresas han perdido confianza en los planes de contratación a corto y mediano plazo", afirmó Pollak.

La resiliencia del mercado laboral se ha visto favorecida por la llegada de millones de inmigrantes a Estados Unidos, que ayudaron a cerrar graves déficits en la contratación que amenazaban la capacidad del país para recuperarse de los cierres por la pandemia.

Entre esos inmigrantes se encuentra Ricky Chiu, quien huyó de Hong Kong a Texas a finales de 2021 después de que las autoridades lo arrestaran por participar en una manifestación masiva contra el gobierno de Hong Kong, lo que le hizo temer más represalias si se quedaba, según afirmó. Chiu, solicitante de asilo, ahora trabaja en tecnología de la información en un bufete de abogados en Houston, donde "puede llevar una vida normal", afirmó.

Pero a Chiu, de 37 años, le preocupa la percepción de que los solicitantes de asilo como él "están aprovechándose de los recursos de este país", dijo. "Diría que tenemos un efecto positivo neto en el mercado laboral. Estamos contribuyendo a esta sociedad".

El mercado laboral se ha enfriado notablemente desde su pico máximo durante la reapertura de la economía tras los confinamientos por la pandemia. Los trabajadores han dejado de renunciar masivamente a sus trabajos. Los empleadores han flexibilizado las contrataciones. Actualmente, hay aproximadamente 1,4 puestos vacantes por cada trabajador desempleado en Estados Unidos. Esta proporción proporciona a los trabajadores una ventaja continua en el mercado laboral, pero ha disminuido respecto a las dos vacantes por cada trabajador desempleado del año pasado.

en el mercado laboral, pero ha disminuido respecto de las dos vacantes de empleo por cada trabajador desempleado del año pasado.

Los economistas esperan que la tasa de desempleo siga aumentando en 2024 a medida que el impacto total de las altas tasas de interés se extienda a la economía. Un informe reciente de la Oficina de Presupuesto del Congreso proyecta que el desempleo aumentará al 4,4 % para fines de 2024. Otros datos muestran que algunos empleadores que habían estado procediendo con cautela están comenzando a reanudar la inversión en su fuerza laboral en previsión de que la Reserva Federal recorte las tasas de interés en el verano.

La contratación en el sector manufacturero, sensible a las altas tasas de interés, también se ha mantenido estable durante más de un año, prácticamente sin crear nuevos empleos en febrero. Esto a pesar de la enorme inversión federal en proyectos de energía limpia y semiconductores de la administración Biden, que se espera que impulse la industria, aunque los efectos completos de este gasto aún están a años de distancia.

La industria de la construcción, también vulnerable a las subidas de los tipos de interés, ha experimentado un crecimiento moderado en el mejor de los casos durante el último año, añadiendo 23.000 puestos de trabajo en febrero, aunque ciertos nichos dentro del mercado han sentido la presión más que otros.

En Forest St. Builders, una constructora de viviendas personalizadas de alta gama en Denver, el negocio ha estado flojo este invierno. Ian Price, presidente de la compañía, explicó que esto se debe a que sus clientes típicos tienen entre 40 y 50 años, la mayoría ya son propietarios y están menos dispuestos a ampliar su vivienda a casas nuevas y más grandes "debido a las tasas de interés", optando en cambio por remodelaciones.

Pero la desaceleración también ha facilitado la contratación de trabajadores de la construcción, dijo Price, sin tener que pagar más para atraerlos de otras empresas. Este mes, publicó dos ofertas de trabajo en construcción en línea y recibió 90 solicitudes de empleo en pocos días.

"Durante la pandemia, tuvimos que asegurarnos de conservar el talento que teníamos y aumentar nuestros salarios, ya que McDonald's pagaba \$20 la hora y debido a la inflación", dijo Price. "[Ahora] ya no tenemos que ofrecer un recargo de entrada como antes".

Lo que dicen los lectores: Los

comentarios reflejan una fuerte percepción de que la economía estadounidense está teniendo un buen desempeño bajo la presidencia de Biden, con un crecimiento significativo del empleo y bajas tasas de desempleo. Muchos comentaristas atribuyen la recuperación económica a la administración de Biden y critican a los anteriores republicanos... [Mostrar más](#)
Este resumen fue generado por IA. La IA puede cometer errores y no sustituye la lectura de los comentarios.